

CHRONIQUE.

M. Bouillier reprendra son cours le jeudi 6 mai, à une heure et demie, au palais Saint-Pierre. Il a traité dans la première partie du cours de la philosophie d'Arnauld, de Nicole, de Fénelon, de Bossuet. Il a montré comment et dans quelle nature ils avaient été les disciples de Descartes et les adversaires de Malebranche. Dans cette seconde partie, il traitera d'abord de Bayle, puis il fera l'histoire de la lutte soutenue jusqu'à la fin du XVIII^e siècle contre le sensualisme de Locke et de Condillac par le cartesianisme malebranchiste. Après Bayle, le P. André, d'Aguesseau, le cardinal de Polignac, l'abbé Terrasson, enfin le cardinal Gerdil seront le principal objet de ses leçons.

— Mardi 20 avril 1852 a été posée la première pierre du piédestal de la statue équestre de l'empereur Napoléon.

M. le général de Castellane avait été chargé par le prince Louis Bonaparte de présider cette cérémonie, à laquelle assistaient les principales autorités de la ville. Deux discours ont été prononcés, l'un par M. Duhamel, colonel en retraite, maire du 2^e arrondissement et président de la Commission de la Statue, et l'autre par M. le général en chef de l'armée de Lyon. Diverses pièces de monnaie, différentes médailles et les jetons de nos Sociétés scientifiques ont été déposés avec une plaque en cuivre contenant une inscription, et scellés dans une boîte en plomb, qui a été introduite dans la cavité pratiquée à la principale pierre du piédestal. Après quoi, M. le général de Castellane a reçu des mains de M. l'architecte Mangin une truelle en argent, et a pris du ciment dans une auge en marbre noir pour en placer dans les joints de la pierre destinée à servir de couvercle. Puis, au moyen d'un ingénieux mécanisme, un énorme bloc de marbre blanc a été amené pour recouvrir cette première base.

L'inauguration de la statue équestre de M. Nieuwerkerke aura lieu le 15 août prochain.

LÉON BOITEL, directeur-gérant.